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MOT DU MAIRE  

Chers concitoyens, 

Nous ne sommes plus à l’époque des vœux de bonheur et prospérité, et pourtant, 

aujourd’hui, le monde en a le plus grand besoin. 

Quand les bombes écrasent la terre, quand nous parviennent en direct les images 

d’enfants, de femmes et d’hommes anéantis par un missile « égaré », quand certains se  

réjouissent du nombre de soldats ennemis tués – un soldat tué, ami ou ennemi, c’est une  

mère qui pleure ! …  

Certes, des tyrans sanguinaires ont disparu, mais l’espèce des dictateurs n’est pas 

en voie d’extinction, d’autant que des dictatures naissent souvent de l’égoïsme et de  

l’indifférence des citoyens.  

 Mais revenons dans notre paisible village. Plaçons ce 73ème numéro de notre Trait- 

d’Union sous le signe de « l’équipe ». 

Equipe municipale, équipe de la commission d’action sociale, équipe enseignante, 

équipes dirigeantes des associations locales, équipes sportives, équipes des agents  

communaux, équipes des travaux à l’église, équipe de rédaction de notre journal. 

Ce sont toutes ces équipes qui façonnent la vie de notre village. 

L’esprit d’équipe implique goût des responsabilités partagées, générosité, sens des autres, 

qualités essentielles pour une société harmonieuse. Je souhaite bien évidemment qu’il  

devienne très contagieux !  

 Je vous souhaite un bon printemps à toutes et tous, la couverture de notre bulletin 

vous donne le ton.  

Bien à vous, 

Le Maire 

Pierre HERVE 



ACTUALITE DE LA COMMUNE 

Le 17 janvier, il y avait du monde aux vœux du maire de Saint-Sever, en présence de Sylvie MERCIER, conseillère 

départementale, des maires de Chérac, Courcoury, Chaniers. Rouffiac, Montils, Dompierre, la Jard. 

Le maire, Pierre HERVÉ présentait les responsables des associations. «  l’âme de notre village ». Il y eut Jean-Marie 

BARBAUD pour les Aînés, (115 adhérents), Éric SAUTON pour la Pétanque loisirs avec  85 membres, qui  

assure 10 concours à l'année, Nathalie TIBURCE pour le Comité des fêtes et « ses petits moyens et sa recherche de 

main d'œuvre », Yann FROUGIER pour le Poker (« C'est rare un club dans un village »), puis la directrice des Écoles 

Mme MORTON et les projets. Le maire évoquait son inquiétude sur la situation financière des communes. 

Ses adjoints ont rappelé les réalisations 2024, photos à l'appui : avec le lotissement, le cabinet médical, la zone  

commerciale (permis de construire accordé), l’enfouissement des réseaux, les acquisitions foncières, le  

nouveau blason.  

Côté travaux, 

Les projets d'élagage et la réparation du chemin de la 

Gare très dégradé. 

Les réalisations, 

  le revêtement de la salle de motricité qui a été posé 

par les élus et un bénévole 

  15 tonnes d'enrobé ont été étalées sur les chemin 

par les employés 

Les animations 

 l'édition des échappées rurales a connu un large  

succès avec 460 visiteurs autour du spectacle de  

musiciens, sans compter le Marché de producteurs et  

l'exposition sur la Gare de Beillant 

 Le Téléthon et son pot-au-feu qui ont récolté 2666 €.  

 

Interventions respectives de chaque adjoint  
pour le bilan des actions menées en 2024 

Présentation des vœux du maire devant les élu(e)s, et  citoyens de Saint-Sever 

Vœux du maire 
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Le maire Pierre HERVÉ, honoré pour ses 42 ans au service de la commune. 

Élu en 1977. 

Pierre HERVÉ fut alors mis à l'honneur pour ses 42 ans au service de la commune « mais la médaille n'existe 

pas », s'amusait le premier Adjoint, Anthony TERRIÈRE. Pierre HERVÉ fut conseiller municipal de 1977 à 1983, 

puis de 1989 à 1995, avant d'être 3e adjoint de 1995 à 2001 puis premier adjoint de 2001 à 2008. Il est Maire 

depuis 17 ans. 

« Tu as donné beaucoup de patience et d’amour à ta 

commune, lançait Anthony TERRIÈRE. C’est un  

honneur pour moi, puisqu'il y a 42 ans je n'étais pas 

né. Cela montre le temps que tu as passé pour ton  

village. Cette année, tu vas aussi avoir droit au colis 

annuel offert aux personnes âgées. »  Rires et applau-

dissements de l'assistance. 

 

Nadine Julliard (Texte et photo extraits du Sud Ouest du mercredi 29 janvier ) 

Monsieur le Maire en présence de son épouse .  
L’émotion  est au rendez-vous  

Remise de la médaille honorifique à Monsieur le maire 
par Anthony Terrière son 1er adjoint 

Echanges chaleureux autour d’un cocktail dinatoire organisé 

par la commission loisirs et ses bénévoles 

Félicitations au médaillé 
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Avancement du projet de construction de locaux commerciaux  

https://www.francebleu.fr/emissions/balade-accompagnee/la-rochelle 

Monsieur le Maire à la Radio! 

Retrouver à l’aide du lien et du QR code ci-contre, l’interview de  

Monsieur HERVÉ réalisée par France Bleu La Rochelle le 11 février 2025. 

Liste État civil pour l’année 2024 

   3 naissances : 

 - MACHADO David  né le 27 février 2024 

 - RENOUX Armand né le  15 octobre  2024 

 - CASADO Sasha né le 20 décembre 2024 

   Aucun mariage en 2024 

 5 décès : 

- Jacqueline DEMENIER décédée le 29 août 2024 

- Jacques CHATEAUVIEUX décédé le 11 septembre 2024 

Nota: Seuls apparaissent les noms pour lesquels nous avons les autorisations de parution. 

Suite à l’accord du permis de construire initial délivré le 30 janvier 2025, les travaux vont pouvoir bientôt démarrer. 

Les consultations avec les entreprises intervenantes sont actuellement en cours. 

Composés de trois commerces, les locaux devraient accueillir: 

- l’épicerie multiservice qui va s’agrandir,  

- un boucher - charcutier traiteur 

- une ostéopathe. 

Un  projet important pour la commune de Saint-Sever de Saintonge qui devrait s’achever dans la premier semestre 2026 . 

État civil  
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Projection/Modélisation des futurs commerces 
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Le plan d’implantation sur la  zone  est la propriété exclusive de INNOV'ATLANTIQUE CONSTRUCTIONS, son utilisation et 
sa reproduction même partielle sont interdites.  C’est pourquoi il ne nous est pas possible de vous le présenter. Il reste  
néanmoins consultable en Mairie. 
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Mme Frédérique DUPONT 3ème adjointe 

Entretien avec les adjoints au maire (suite) 

Retrouvez l’entretien des 1er et 2ème adjoints dans les TU précédents (n°71 et 72)  

Mme Frédérique Dupont s’est impliquée tout d’abord en tant que  
parent d’élèves dans l’association de l’école communale. Ce fut une belle  
aventure, dit-elle, puis par curiosité pour le fonctionnement de la commune et 
motivation pour l’implication bénévole elle devint conseillère municipale. Elle 
était référente de l’éducation à la CDA et participait à la commission finances 
(en lien avec ses compétences professionnelles), ainsi qu’à la commission loisirs 
en tant qu’aide active. 

C’est tout naturellement que, quelques temps plus tard, Monsieur le Maire 
la sollicita pour occuper le poste de troisième adjointe. 
 
Elle est maintenant en charge de : 

- La commission activités et loisirs (festifs, culturels, sportifs, associatifs et Téléthon).  

- La commission intercommunale de l’école Saint Sever / Rouffiac, 

Elle fait partie de la commission finances. 

Elle est toujours référente éducation à la CDA ce qui englobe la petite enfance, la scolarité, l’enseignement  
supérieur et la reconversion professionnelle, ainsi que les actions en direction de la jeunesse. Elle participe à ce 
titre au conseil d’école.  

Au sein de la commune Mme Dupont est l’interlocutrice de toutes les associations. 

C’est ainsi que cette année 2024 elle a eu à organiser et coordonner différentes manifestations. Tout d’abord 
toutes les commémorations officielles : 19 mars, 8 mai, 11 novembre, vœux de Monsieur le Maire ; sans oublier les 
manifestations traditionnelles : pique-nique communal, réunion des présidents d’associations, téléthon, marché de 
Noël… 

Quand une manifestation est organisée, dit-elle, il est nécessaire de s’impliquer réellement pour la réussite de 
l’évènement. C’est un engagement qui a pour finalité de mettre la commune en valeur. 

Cette année la CDA a proposé une animation, « les échappées rurales » le 9 août mettant à disposition de villages 
de la communauté de communes, les moyens financiers nécessaires pour permettre l’accès à la culture. L’organisa-
tion a été effectuée avec des bénévoles de Saint-Sever, en lien avec Mme LAMMIN de la CDA. L’installation en 
amont a pu avoir lieu grâce à des prêts de matériels des communes de Rouffiac et Courcoury. Mme Dupont  
souligne l’importance de la solidarité entre petites communes. La journée s’est très bien déroulée, l’organisation 
était fluide, l’entente agréable entre les bénévoles, la buvette a été tenue par le Comité des fêtes et même la  
météo a été de la partie, 460 personnes étaient présentes. 

Une autre manifestation remarquée a été organisée en partenariat avec « les vieux volants du pays royannais » le 
25 août. Partis de Thézac le matin, 30 voitures se sont arrêtées à Saint-Sever pour le déjeuner (des barbecues prêts 
à l’emploi ont été mis à disposition) avant de terminer leur rallye à Meursac pour le goûter. Beaucoup de personnes 
se sont déplacées pour admirer les véhicules dont les plus anciens dataient de 1920 et les plus récents des années 
20OO. La journée fut un succès. 

Enfin, il faut noter que pour la première fois, les associations de Saint-Sever et Rouffiac ont œuvré de concert lors 
d'un forum des associations, qui désormais aura lieu alternativement sur nos deux communes.  

Motivée par le contact humain, « cela me correspond » dit Madame Dupont, j’apprécie l’entraide et la bonne 
entente qui existe entre adjoints sur la commune. 

Mme Frédérique DUPONT  
3ème adjointe 
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Commémoration de la guerre d’Algérie du 19 mars 1962 

                La journée nationale du souvenir et de  recueillements à la 

mémoire des victimes  civiles et militaires de la guerre d’Algérie et des 

combats en Tunisie et au Maroc a eu lieu le 19 mars en présence des 

élu(e)s  et de quelques  personnes rassemblées près du mât des 

couleurs où le drapeau a été hissé. 

Après son allocution, le Maire Pierre Hervé, accompagné de  

Mr Joël DEMENIER, a procédé au dépôt de Gerbe au pied du monu-

ment aux Morts. 

Appel des Morts / Dépôt de gerbe 

La famille de Jean-François FAVRE avait lancé un appel aux dons lors de ses obsèques, en vue de la réalisation de  

vitraux qu’il avait dessinés pour l’église.  

Coût des travaux : 16 000 euros, financés 

par le produit de la somme recueillie  

2 160 euros et 14 000 euros offerts par le 

club des investisseurs de la Fondation du 

Patrimoine. Les travaux ont démarré par 

l’intervention de l’association le SAS dès 

fin février 2025. 

Vitraux de l’église 

Dépose des premiers vitraux 

Ouverture de chantiers– l’équipe du SAS est son président 



Information Cabinet Médical 

Le conseil municipal a donné son accord pour le rachat 

du Cabinet médical qui deviendra donc un cabinet com-

munal.  

Prix : 130 000 euros financés par : 

- 50 000 euros de subvention du département,  

- 40 000 euros de la Communauté d’agglomération, 

- 40 000 euros d’emprunt.  

Le remboursement de l’emprunt sera assuré par l’en-

caissement des loyers des occupants. Les charges seront 

réglées par les mêmes occupants.  

Cabinet médical communal 

Le 10 février, la mairie s’est parée de la couleur violette. 

Cette journée annuelle et internationale d'information et de sensibili-

sation à l'épilepsie a été créée en 2008 au Canada par Cassidy Megan, 

une petite fille alors âgée de 9 ans, souffrant elle-même d'épilepsie. 

Son objectif était  d'amener les gens à parler d'épilepsie afin de lutter contre les idées reçues, et que les  

personnes atteintes se sentent moins seules. La lavande, de couleur violette, étant la fleur officielle de l'épilep-

sie, il est d'usage, à l’occasion du Purple Day, de porter du violet pour montrer sa solidarité avec les personnes 

épileptiques.  
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Journée internationale de l’Epilepsie 

    RECTIFICATIF A L'ARTICLE PARU DANS LE MAGAZINE N°1 DE  

   L'AGGLOMERATION DE SAINTES SUR LE CABINET MEDICAL : 

                  Bien sur la commune ne recherche pas de médecin pour le moment,      

     puisque le médecin en place poursuit sont activité ainsi que les  infirmières  
et la diététicienne. 
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Message à la population - sur les bonnes pratiques d’adressage 
La commune est la seule source d’information officielle concernant la dénomination des voies et la  

numérotation des locaux sur son territoire.  

Qu’est-ce qu’un bon adressage ? 

C’est une adresse normée incluant : un numéro, un nom de voie, d’éventuels compléments 

(ex. les lieux-dits). Cette adresse partagée avec la Base Adresse Nationale (BAN) est la seule 

base de données d'adresses nationales officiellement reconnue par l'administration.  

La BAN est gratuite et libre d’utilisation pour tous. 

Malheureusement, il a été constaté que de très nombreuses boîtes aux lettres ne compor-

tent pas de noms ni de numéros.  

Merci à chacun de faire un effort pour rendre ces informations bien visibles 

car elles peuvent servir un jour à : 

 Permettre aux secours d’intervenir plus rapidement (pompiers, SAMU, ou 
autres besoins d’urgence) 

 Améliorer les services de navigation par GPS, pour les particuliers, les 
transporteurs de colis, les professionnels de santé ou d’autres services à 
domicile 

 Améliorer la distribution du courrier 

 Déployer les réseaux : fibre, eau, assainissement, gaz, électricité 

 Favoriser les démarches en ligne : cartes grises, cartes d’identité 

 Optimiser les services publics : ramassage scolaire, collecte des déchets  

Ville à Joie 

L'initiative « Ville à joie » a été  

sélectionnée par l’agglomération 

de Saintes dans le cadre du  

dispositif « INNOVé », dispositif 

qui vise à promouvoir les  

initiatives citoyennes, sociales et 

solidaires.  

L’association a remporté le «prix du dynamisme rural», avec un soutien financier de 8000€ de l’agglomération. 

Son objectif est de créer des moments de convivialité tout en facilitant l'accès à des services essentiels du  

territoire, lorsqu'ils ne sont pas ou plus, présents dans les communes. Lors de ces événements, les habitants  

peuvent bénéficier de services d'inclusion numérique, d'aide aux démarches administratives, de prévention santé, 

mais aussi rencontrer des associations, des producteurs et artisans locaux. C'est comme un marché mais avec des 

services ! Les événements se clôturent par une animation, traditionnellement un quizz musical en équipes pour 

tester ses connaissances en chansons françaises avec un lot à la clé. Et tout au long de l'événement, des jeux pour 

petits et grands sont à disposition, ainsi qu'une buvette et de quoi se restaurer.  



Marché de NOËL  

Tous le monde à son poste : maquillage, crêpes, boissons, et le Père-Noël bien sûr!   

Le premier dimanche de décembre 

avait lieu le marché de Noël. S’il  

faisait froid, la pluie n’est pas venue 

gâcher cette journée.  

22 exposants proposaient, des cho-

colats, des saucissons, du miel, du 

pain et des viennoiseries... pour le 

plus grand bonheur de vos papilles, 

d’autres des bijoux, des livres  

découpés, des bougies et autres  

objets de leur fabrication et enfin le 

stand des travaux manuels des 

Teurjhous bitons qui vous proposait 

tout un assortiment de cartes, 

cadres et autres objets de décora-

tion préparés tout au long de  

l’année. Il y en avait pour tout le 

monde et pour tous les goûts.  

A l’extérieur  vous pouviez déguster 

des huîtres ainsi qu’un bon vin 

chaud . 

 

 

Les enfants ont pu apercevoir le Père-Noël qui distribuait des friandises aux grands et aux petits, ceux-ci ont  

apprécié de se faire maquiller par des bénévoles. Si un petit creux se faisait sentir les bonnes crêpes préparées par  

Roseline venaient vous réconforter.  

 

La commission  

d’action sociale 

remercie tous les  

participants, 

exposants, 

visiteurs, 

 et bénévoles 

qui ont participé et 

permis que cette  

journée soit agréable 

et réussie. 

Décoration  / stand CCAS / Dégustation  repas chaud, huitres, vin chaud... 
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Téléthon 2024 

Le 07 décembre, toutes les associations  

communales se sont réunies avec la mairie 

pour organiser l'édition du Téléthon 2024. 

 

Le traditionnel pot-au-feu a été préparé pour le repas du midi pour 102 personnes. 

 Cette année le poker a joué le même jour et a reversé généreusement son bénéfice à 

hauteur de 600€. La recette de ce repas, les dons ainsi que la tombola ont permis de 

récolter la très jolie somme de 2 665.57 €.  

Cette journée a été une très belle réussite et voici l'occasion de remercier tous  

les participants pour leur aide et leur fidélité. 

Le 27 Janvier la commission d’action sociale organisait le goûter de nos anciens. Une quinzaine de personnes avait 

répondu favorablement à l’invitation qui leur avait été envoyée. Nous avons donc partagé la galette en buvant un 

verre de cidre dans une ambiance agréable et décontractée,  chacun a pu apprécier et  profiter de ce petit moment 

de convivialité.  

C’est avec beaucoup de plaisir qu’ils sont repartis en emportant un petit colis offert par la commission d’action 

sociale.  

Goûter des ainés 

Commission communale d’action sociale 
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le traditionnel goûter de nos ainés, en présence de monsieur le Maire  
table joliment dressée par l’équipe du CCAS 

Une pensée particulière pour Pauline qui nous a quitté quelques jours avant la parution de notre édition.   

    Ton sourire et ta bonne humeur vont nous manquer. 



Le conseil d'exploitation de la régie des déchets qui s’est réuni début décembre 2024,  

note dans son compte rendu des points importants pour l’année 2025, notamment : 

- l’augmentation du prix de collecte de 12 euros/an par foyer pour un bac de 120 litres et 24 euros pour un bac de 

240 litres. Cette hausse est due au surcoût des travaux de Paillé (incinérateur) et de La Rochelle (usine de  

valorisation des déchets). 

- l’harmonisation d'ouvertures des déchèteries. 

  Nouveaux horaires : de 9h-11h45 et 13h30 à 17h15 tout les jours sauf le jeudi (fermeture). 

Régie des déchets 

Réseau cuivre « la révolution » a commencé ! 

Saint-Supplice de Royan, Chermignac, Écurat et Pessines, sont les 4 

premières communes du département à avoir dit adieu au cuivre. 

En 2030, plus aucune connexion ne passera par le fil de cuivre. 

La révolution a débuté le 31 janvier 2025 . 

Frelon asiatique : L'ennemi est dans le pré. 

Le frelon asiatique est une menace grandissante pour la biodiversité et l'apiculture, qui  nécessite désormais une 

réponse efficace toute l'année au vu du réchauffement climatique.  

Dès maintenant, en hiver, il est essentiel de piéger les reines qui peuvent encore sortir des nids  et qui chercheront à 

établir de nouvelles colonies. 

Capturer ces fondatrices et vital pour les abeilles, car cela empêche la formation de nids. 

Ces pièges peuvent être fabriquées artisanalement à partir de bouteilles en plastique recyclées. 

Un appât efficace se compose de bière, vin blanc (repoussant les abeilles) et sirop de cassis ou 

grenadine attirant spécifiquement les frelons. 

Pour maximiser leur efficacité, les pièges doivent être placés au soleil ainsi 

que près des fleurs, des points d'eau ou des ruches et à proximité des  

anciens nids. Ils doivent être installés à une hauteur sécurisée pour éviter 

tout contact avec les enfants. Les autorités insistent sur un piégeage 

 raisonné et limité dans le temps pour préserver la biodiversité locale. 

Flashez ce QR code pour savoir 

comment piéger les frelons.  

Piège à frelons  
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   Sylvie MERCIER          Alexandre GRENOT 
   Vice-Présidente du Département    Vice-Président du Département 
   Maire de Thénac     Maire des Gonds 

La Lettre des conseillers départementaux du canton de Thénac  
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Attention cette année, nous avons le plaisir de vous inviter à retenir le  

Samedi 03 mai 2025, date à laquelle se déroulera notre traditionnelle journée  

du « Brin d’Aillet ». 

Pour ceux qui veulent jouer, la participation sera uniquement possible sur invitation d’un adhérent de 

l’association US St Sever Pétanque. 

Pour ceux qui souhaitent se restaurer le midi, le repas est ouvert à tout le monde. 

Alors venez partager un moment convivial avec nous. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vous pourrez retrouver les renseignements pour cette manifestation sur : 

- Le site de la commune de St Sever : www.stsever17.fr 

- Sur l’application PanneauPocket de St Sever 

- Affichage à la mairie et à l’épicerie 

- Sur le site Facebook de : l’US St Sever Pétanque 

- Soit par mail ou sms pour nos adhérents. 

Renseignements et inscriptions obligatoires auprès  

d’Éric SAUTON au 07 50 93 92 41 ou de Thierry DEMENIER au 06 34 38 68 28. 

DU COTÉ DES ASSOCIATIONS 

L’US SAINT-SEVER PÉTANQUE 

Tournoi de pétanque  

Repas de l’USSS Pétanque  
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Activités et animations 

L’APE a renouvelé cette année la vente de sapins 

avec 36 commandes (5 de plus que l’année  

dernière). Nous avons également tenu un stand 

au marché de noël de Saint- Sever et de Rouffiac 

afin de vendre les créations réalisées par les  

enfants avec le personnel du périscolaire et des 

parents d’élèves volontaires. Les ventes ont été 

nombreuses, un beau bénéfice pour nos enfants, 

un grand merci à vous !! 

Le samedi 8 février 2025 s’est tenu 

notre loto. Nous avons eu le plaisir de 

rassembler 230 personnes !! Un grand 

merci à nos généreux donateurs, aux 

associations qui nous ont soutenus et 

à nos super bénévoles toujours  

présents pour réaliser nos  

évènements. 

 

Nouveau bureau 

Après la démission pour raison personnelle d’un de nos membres 

du bureau, une assemblée générale extraordinaire du conseil d’administration s’est te-

nue le mardi 18 février 2025, afin de procéder à la réélection de ces membres.  

Nous remercions Jérémy pour sa prise de fonction en tant que président, Adrien en tant que vice-président,  

Marie-Sophie restera trésorière accompagnée de Bénédicte en tant que vice-trésorière,  Isabelle reste également 

secrétaire suppléée par Morgane. 

 

 

 

Malheureusement, au vu de l’urgence de la situation et par manque de temps, le nouveau bureau ne pourra pas 

assurer la soirée carnaval qui avait été annoncée lors des précédentes réunions. 

Cependant, nous vous attendons nombreux lors de notre traditionnelle randonnée pédestre le Samedi 17 mai 

2025. A ne pas oublier également notre kermesse qui aura lieu le Samedi 28 juin 2025 !! 

ASSOCIATION DES PARENTS D’ÉLÈVES 

Belle équipe sur le stand du marché de noël à Rouffiac  

« Allez, boulègue, boulègue ! »  230 personnes 
attendent le bon numéro pour un carton plein 

Nombreux lots offerts 

 Président GORET Jérémy Trésorière GINGUENAUD Marie-Sophie  
 Vice président TEXIER Adrien Trésorière adjointe  MAULAVÉ SEGUIN Bénédicte 

    Secrétaire LABAT Isabelle 
    Secrétaire adjointe GAUCI Morgane 

APE  
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COMITÉ DES FÊTES 

L'après-midi du 14 décembre a débuté par les traditionnels mots des maires des 2 communes 

Mr Pierre HERVÉ et Mr David MUSSEAU accueillant les parents et les enfants. 

Puis ce fut au tour du Père-Noël de faire son entrée pour la plus grande joie des petits. 

Celui-ci a distribué ses bonbons et reçu la liste des  

enfants sages. C'est assis dans son fauteuil qu'il a  

ensuite remis un cadeau à chacun avec un câlin pour 

certains, et pour d'autres une petite distance, mais tout 

le monde a eu son présent! 

 

 

 

 

 

 

 

. 

 

 

 

 

 

 

Après le départ du Père Noël, un goûter a été servi à tous les enfants. 

L’arbre de Noël 

Le concours de belote 

Distribution des cadeaux par le Père-Noël  

Surprise des enfants à l’arrivée du Père-Noël 

Notre traditionnel concours de belote a eu lieu le dimanche 20 janvier. 

Cette année seulement 20 équipes étaient présentes, mais nous avions 

la qualité! 

Les parties se sont déroulées assez  rapidement et les plus chanceux 

sont repartis tout contents, quant aux autres, ils pourront retenter leur 

chance l'année prochaine... 

Une fois encore les crêpes ont été  appréciées. 

Malgré cette faible affluence, nous avons tout de même réalisé un tout petit bénéfice. 
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La Carbonade  

MERCI  

 

    à tout ceux qui ont œuvré 

pour le bon déroulement de 

cette manifestation   

et  

félicitations aux vainqueurs. 

 

 

Les Goules Réjouies 

Les équipes sont prêtes...  C’est à qui ?  Je prends !  -   Le  jeu commence  que les meilleurs gagnent. 

Concours de belote (suite)  
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Nous avons pris un petit risque en proposant une soirée "carbonade flamande". 

On gère ! 

Mais 120 adultes se sont inscrits pour goûter à ce plat mitonné 

par Betty et Richard "cuisiniers d'un jour pour cette occasion". 

 

 

 

 

Leurs efforts ont été couronnés de succès, même si certains 

n'ont pas adhéré à ce plat (bourguignon cuit à la bière  

agrémenté de pain d'épices pour le liant) 

 accompagné  de frites. 
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Un grand MERCI à tous nos bénévoles qui animations après animations ont toujours le même dévouement 

tant pour la préparation, le service, le rangement et le ménage, et tout ça dans la bonne humeur. BRAVO à tous. 

Sans eux il ne nous serait pas possible de vous proposer des soirées à 17€. 

Et on danse ... 

Quand la musique est bonne ! 

Pendant toute cette soirée "ENZO" 

a animé avec des chansons des  

années 80 jusqu'à tard dans la nuit. 

Le service a été apprécié puisque les frites chaudes étaient servies 

dans un cornet en même temps que le plat. 

Y'a plus de 
ffrites ! 



LES AINÉS RURAUX 

Repas de fin d’année 

La nouvelle année a commencé le 4 janvier 2025 avec l'Assemblée générale de 

notre association et des Teurjhous Bitons. Celle-ci compte actuellement 115 

membres. Le président et ses assesseurs se sont attachés à vous proposer dans le 

calendrier 2025 des belles activités et encore de bons repas évidemment.  

Le 23 novembre a eu lieu le traditionnel repas des Ainés qui  vient marquer la fin de la saison d’activités et de repas 

de 2024.  Tous réunis autour de la table, c'est naturellement que chacun se retrouve et partage histoires et  

moments de vie dans une grande convivialité. 

Cette année,  la fin du repas aura, sans nul doute, marqué les esprits.  

En effet, Claude et son époux, nous ont proposé une comédie théâtrale au thème quelque peu  «coquin». 

Claude rend visite à son ami et après un bon café (consommé rapidement) commence un effeuillage pour  le plus 

grand plaisir de son ami...  

Vous l'aurez  compris, les convives captivés en ont presque oublié de manger leur dessert. 
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Choucroute de la mer 
Nous nous sommes retrouvés le 15 février 2025 . 

Nous étions 84 convives, dans une ambiance sympathique, assurée par 

les Ainés ruraux. 

Le Thème du repas était « Choucroute de 

la mer »  cuisinée par Philippe, notre  

fidèle restaurateur de Courcoury. 

Entrée soupe de poisson, fromage,  

gâteau éclair et vins avec modération. 

De très belles décorations de table 

soulignaient la Saint-Valentin, fête des 

amoureux. 

Toujours de petites histoires racontées 

par nos ainés et quelques chansonnettes 

pour les moins timides. 

Une journée bien remplie, mais si riche 

en partage et émotions. 

Notre prochain  repas c’est bientôt ! Gardez l’œil sur votre calendrier.  

Merci à toute l 'équipe de bénévoles pour leur participation. 

La choucroute de la mer… un régal ! 

Arrivée de nos convives, échanges et salutations 

De très jolies décorations de table 
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INTERVIEW - Jany GIRARD 
Jany est charentais-maritime, il est né en 1943 à Saint Martial de Mirambeau dans le sud de notre département. 

Jany a des origines vendéennes, en effet, après l’attaque de ce puceron ravageur nommé phylloxera qui a détruit 
nos vignobles il y a 150 ans, beaucoup de fermes charentaises se sont trouvées abandonnées. 
C’est ainsi que nos voisins les vendéens se sont proposés aux propriétaires agricoles en tant que métayer (qui  
cultive et donne la moitié du produit au propriétaire des terres) ou fermier (le fermier paie un loyer au propriétaire 
et conserve le produit de la ferme). 

Les parents de Jany étaient fermiers, Jany a côtoyé le dur travail de la ferme, harassant et sans horaires. 

Lorsque le bailleur, propriétaire de la ferme de Saint Martial de Mirambeau, a vendu ses terres en 1956, les  
parents de Jany n’ont pu les racheter. Ils ont trouvé un travail en tant que salarié agricole dans une ferme située à 
Saint-Porchaire. 

Il ne faut pas croire que le statut de salarié des années 1950 était le même que ce que nous vivons actuellement. 
En effet, en agriculture, le salarié agricole avait beaucoup d’avantages en nature : la vie du salarié se mélangeait à 

celle du patron (logement sur la 
ferme, élevage et partage du  
cochon, poulailler nourri par la 
production de la ferme…), sa vie 
était très dépendante de la  
réussite de la ferme, les heures de 
travail ne se comptaient pas, la 
partie salaire était minimale. 

 

Jany n’a pas voulu de cette vie, il 
n’avait pas peur du travail, mais il 
voulait trouver un  emploi intéres-
sant qui lui permettrait de se 
subvenir. 

 

 

 

Il fit d’abord un essai de deux mois dans un grand hôtel et se rendit vite compte que cela ne lui convenait pas. 

En 1958 il trouva un apprentissage chez un pépiniériste* de culture fruitière, ornementale et viticole. Il ne savait 
pas si cela lui conviendrait, il fallait essayer pour savoir. 

Jany était nourri et logé, il bénéficiait d’un accueil familial, se sentant comme le cinquième fils de la maison il  
participait sans compter son temps. 

Après cet apprentissage, Jany éprouva le besoin de connaître autre chose, c’est ainsi qu’il partit à Orléans dans une 
grosse entreprise horticole spécialisée dans la culture des plantes de terre de bruyère, plantes préférant les terres 
acides : hortensias, bruyères … 

Cette expérience qui dura deux ans a laissé un très bon souvenir à Jany, il apprit à multiplier, bouturer, élever et 
cultiver ces végétaux… c’était passionnant … 

 

Jany dû abandonner son travail à Orléans pour faire son service militaire, 16 mois à Chalons sur Saône où il   
découvrit la marche dans la neige et la glace…. 

Libéré de ses obligations militaires, Jany dû choisir entre l’horticulture à Orléans ou l’entreprise de son  
apprentissage à Saintes. Il choisit la solution qui lui permettait de rester près de sa famille. C’est ainsi qu’il fit sa 
carrière dans cette dernière entreprise charentaise. 

Les pensées jaunes  Les jacinthes rosées Les jonquilles La glycine mauve Le cotonéaster 

(*) Déf pépinière : terrain où l'on fait pousser de jeunes arbres destinés à être replanter ou à recevoir des greffes. 
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En 1967, Jany se mariait avec Madeleine. A cette époque, tous les jeunes se retrouvaient dans les bals le dimanche 
après-midi, Jany et Madeleine se sont rencontrés au Novelty, un dancing qui se trouvait dans le quartier de  
l’Abbaye à Saintes. Ils ont vécu plusieurs années en loyer, recherchant un  terrain pour construire leur maison. C’est 

ainsi qu’en 1979, ils arrivèrent à Saint-Sever avec leurs deux filles. 

Sur ce terrain de 1300 m², il y avait plusieurs arbres fruitiers adultes,  
situés sur l’emplacement de la future maison, difficiles à sacrifier pour 
Jany. Il s’est donc appliqué à les tailler, les arracher et les replanter dans 
son jardin. Il les a ainsi sauvés, deux vieux mais fiers cerisiers qui ont plus 
de 50 ans y tiennent encore place. 

Comme pour toute leur génération, avoir un peu de terrain signifiait  
pouvoir faire un potager, c’est ainsi que Jany et Madeleine ont cultivé 
leur terre dans un but nourricier pour leur famille. Le potager est toujours 
présent, beaucoup plus petit, il fournit encore quelques légumes : les 
fèves, les poireaux, les courgettes, les tomates et quelques salades. 

Jany est « jardinier » dans l’âme, il lui faut sa dose de jardinage chaque 
jour. Il surveille, il entretient, il taille, il tuteure, il fait partie de ce jardin 
qui est sa fierté, sa satisfaction, qui lui donne son bien-être…. 

Discrets, réservés, modestes, peu enclins à se mettre en avant, Jany et 
Madeleine sont des personnes joviales, accueillantes et blagueuses qui 
vivent leur retraite aussi tranquillement que possible, organisant leur vie 
dans leur cocon végétal fleuri, attentionnés à leurs enfants et leurs petits
-enfants. Il ne faut pas oublier Prosper, qui selon son comportement se 
voit attribué des petits noms comme Toto et Maurice ! Il n’a pas la  
parole, mais il sait faire comprendre ce qu’il veut à ses maitres… 

Je remercie Jany et Madeleine de m’avoir reçue dans leur Eden végétal, lorsque je passe devant chez eux, j’ai tou-
jours un œil admiratif pour ces magnifiques cotonéasters, arbustes couverts de baies rouges pendant l’hiver…  
qui bordent la route. 

Jany dans son jardin 

    Vieux cerisier en hiver 

Prosper 
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Le monde d’après - L’IA, l'intelligence artificielle  

 

L'histoire de l'intelligence artificielle débute en 1943 dans un document 

où les scientifiques présentent le premier modèle mathématique pour 

la création d'un "réseau de neurones". 

En 1950 le premier ordinateur à réseau de neurones sera crée par deux 

étudiants de Harvard. 

Mais ce n'est qu'en 1956 que le terme  "intelligence artificielle" sera 

prononcé pour la première fois. 

En 1959, le terme de "Machine learning" est inventé chez IBM. 

En 1989 le premier réseau de neurones capable de reconnaître des 

chiffres écrits à la main est  produit, à l'origine du "deep learning". 

En 1997 le système Deep Blue d'IBM triomphe du champion d'échecs Gary Gasparov. La machine a vaincu 

l'homme... 

L'intelligence artificielle ouvre d'immenses opportunités dans de très nombreux domaines, en automatisant 

des processus et en réduisant fortement les charges de travail en entreprise. 

Toutefois, certains experts  craignent qu'elle puisse un jour surpasser l'homme et le remplacer. C'est en tout 

cas ce qu'avance l'étude de Goldmann Sachs affirmant que d'ici quelques années plus de 300 millions  

d'emplois viendront à disparaître. 

Dans le même temps les populations s'interrogent sur leur vie privée et leurs données personnelles..   

Soucieux de ce scénario catastrophe, certaines entreprises (comme Google) et l'Europe mettent en place 

des réglementations (comme l'AI Act). 

La domination américaine est incontestable dans le domaine de l'AI avec  Google (@gemini), Microsoft 

(copilot), OpenAI (chatgpt et Dall-e, Claude IA par les vétérans d'OpenAI)) et Meta AI (anciennement  

Facebook avec LLaMa). On peut citer encore MidJourney (pour les oeuvres d'art), Firefly (développé par 

Adobe et qui génère des visuels), Cutout (suppression d'arrière-plan sans effort) ou Quilbot (reformulation 

et correcteur d'orthographe), Vocalremover (pour la voix). 

La chine se positionne en rival avec Baidu et Tencent (reconnaissance faciale), et Deepseek (qui veut  

remplacer Chatgpt) 

La France a développé MistralAI en faisant un outil idéal pour les utilisateurs francophones. 

L' Europe se concentre sur la régulation éthique et vise à renforcer son indépendance numérique. 
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Voici une réponse générée par "chatgpt" à la question suivante : 

en trois paragraphes sur une page, donner la réponse à la question  

suivante : qu'est-ce que l'IA, quels sont les principaux logiciels d'IA, 

 à quoi sert-elle ? 

 

L'intelligence artificielle (IA) désigne la capacité des machines à imiter des fonctions cognitives  

humaines, telles que l'apprentissage, le raisonnement et la résolution de problèmes. Elle repose sur des 

algorithmes et des modèles mathématiques qui permettent aux ordinateurs de traiter des données, 

d'en tirer des conclusions et d'améliorer leurs performances au fil du temps. L'IA peut être classée en 

deux catégories principales : l'IA faible, qui est conçue pour des tâches spécifiques, et l'IA forte, qui vise 

à reproduire l'intelligence humaine de manière générale. Les avancées récentes dans ce domaine,  

notamment grâce à des modèles comme le GPT-4o d'OpenAI, ont permis de créer des systèmes ca-

pables de converser de manière fluide et d'effectuer des tâches variées. 

Parmi les principaux logiciels d'IA, on trouve des outils et des plateformes qui facilitent le développe-

ment et l'application de solutions intelligentes. Des logiciels comme TensorFlow et PyTorch sont  

largement utilisés pour le machine learning et le deep learning, permettant aux développeurs de créer 

des modèles d'IA performants. D'autres applications, comme les chatbots (par exemple, ChatGPT), les 

systèmes de recommandation (utilisés par des plateformes comme Netflix ou Amazon) et les assistants 

virtuels (comme Siri ou Google Assistant), illustrent la diversité des usages de l'IA dans notre quotidien. 

Ces outils sont conçus pour rendre les interactions plus intuitives et efficaces, tout en s'adaptant aux 

besoins des utilisateurs. 

L'IA sert à de nombreuses fins, allant de l'automatisation des tâches répétitives à l'amélioration de la 

prise de décision dans divers secteurs. Dans le domaine de la santé, par exemple, l'IA est utilisée pour 

analyser des données médicales et aider au diagnostic. Dans le secteur financier, elle permet de détec-

ter des fraudes et d'optimiser les investissements. De plus, l'IA joue un rôle crucial dans l'analyse de 

données massives, offrant des insights précieux pour les 

entreprises. En somme, l'intelligence artificielle transforme 

notre manière de travailler et d'interagir, rendant de nom-

breux processus plus  

efficaces et accessibles. 
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PAGE DE l’ARTISTE  - Jacky BATE 

   Un Passionné de la Nature et de la Photographie 

Permettez-nous de vous présenter Jacky, un homme dont la 

passion pour la nature transcende les simples plaisirs d’une 

promenade en plein air. Entre les doux murmures du vent et 

le chant des oiseaux, Jacky trouve son bonheur dans l’obser-

vation et la capture de la beauté qui l’entoure, notamment à 

travers deux de ses grandes passions : les insectes et les  

orchidées sauvages. 

Plus jeune, armé de son  

 appareil reflex, puis plus tard  

d’un modèle numérique, 

Jacky a su évoluer dans son art. Sa spécialité ? La photographie de proximité, ou proxi-

photo, qui lui permet de plonger au cœur de l’action, capturant les plus petits détails 

comme cette  petite araignée à 6 yeux qui mesure 3 à 5 mm, ce délicat papillon se posant 

sur une fleur ou encore cette mouche prise par une araignée crabe sur une orchidée 

pourpre. Jacky se rappelle de chaque cliché et raconte volontiers son histoire. 

 

Les orchidées sauvages, quant à elles, 

occupent une place particulière dans le 

cœur de Jacky. Leur rareté et leur beauté 

en font des sujets privilégiés pour ses 

objectifs. 

En quête des meilleures saisons et des 

endroits secrets où ces fleurs rares  

s’épanouissent, Jacky se transforme en 

véritable explorateur. Son talent réside 

non seulement dans sa capacité à photo-

graphier, mais aussi dans son profond 

respect pour l’environnement. 

 

Au fil des années, Jacky a réussi à créer une 

vaste collection de photos. Ses œuvres ne sont 

pas simplement des images, mais des invita-

tions à découvrir la beauté cachée des insectes 

et des plantes, à comprendre leur rôle vital 

dans notre écosystème et à apprécier la  

fragilité de leur existence. 

 

En somme, à travers ses photographies, 

Jacky honore la splendeur du monde  

naturel. 

Empuse (Diablotin) 

Araignée crabe 

Araignée à 6 yeux 3 à 5 mmm 

Capture d’une mouche par une 
 Araignée crabe sur Orchidée pourpre 

Œillet sauvage 

Merci à Jacky  
 pour ce partage Zygène 

 

Photo en haut à gauche : Jacky BATE présente un couple de lézard vert à la saison des amours / arrière plan : Drosera, plante attrape mouche  
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Cabinets infirmiers 

Animations 

Poissonnerie: la Grande Marée Oléronaise  

- Repas de la chasse le samedi 5 avril à 19h30 / 20€ pour les adultes 10€ enfant de -14 ans.  

  Renseignement au 06.87.44.75.55 

- Randonnée pédestre le samedi 28 juin par l’EPGV  

  Renseignement au 06.84.33.95.84 

CHEZ NOS VOISINS 

Depuis le 1er janvier 2025 les cabinets infirmiers FANT Amélie, TERRET Élisabeth, FOUQUET 
Christine, SARRAZIN Elodie et BARON Elena se sont associés et se sont installés dans le  
cabinet médical situé au 8 avenue Charles de Gaulle à Chaniers. 

Mesdames DELAVERGNE ET WASCOVISKI n’exercent plus.. 

Le cabinet ouvert officiellement depuis le lundi 6 janvier offre aux patients une permanence du lundi au vendredi 
de 7h30 à 12h et le samedi de 8h30 à 11h avec (par téléphone ou doctolib) ou sans rdv. 

Tel. 06.98.58.26.12 et 05.46.91.13.08 

Tous les jeudis matin aux quatre routes, Christophe et Béatrice LEFEVRE  
de « la Grande Marée Oléronaise »  vous proposent diverses variétés de  
poisson en provenance directe de la criée.   

(Facebook « la grande marée oléronaise) / tel. 06.74.71.18.40 

INFORMATIONS LOCALES 
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59, Rue de Saintonge 17800 

Tél. / répondeur : 09 77 08 17 65 

Tél. / Fax: 05 46 91 02 65  

Messagerie : mairie@stsever17.fr  

     Mair i e   

    d e   

     Sa in t -Sever  de  Sain t onge  

DATES ÉVÈNEMENTS ORGANISÉ PAR 

Vendredi 4 avril Animations Ville à joie Commune 

Samedi  5 avril  Concours l'US Pétanque 

Samedi 12 avril  Repas entrecôte Comité des fêtes 

Sam 19, dim 20  
et lun 21 avril 

Tournoi de Pocker Mon Pocker Club 

Samedi 26 avril 
Tournoi de pétanque  

+ Repas 
Ainés Ruraux 

Samedi 3 mai 
Concours de pétanque 

+ Repas brin d’aillet  
l'US Pétanque 

Samedi  17 mai Rando pédestre 
APE / ST Sever 

Rouffiac 

Samedi 24 mai Concours de pétanque  l'US Pétanque 

Samedi 14 juin Repas Entrecôte Ainés Ruraux 

Samedi 21 juin 
Concours de pétanque 
semi-nocturne + Repas 

l'US Pétanque 

Samedi   28 juin Fête de l’école 
APE / ST Sever 

Rouffiac 

Ven 4, Sam 5,  
et dim 6 juillet 

Tournoi de Pocker Mon Pocker Club 

Samedi  5  juillet Concours l'US Pétanque 

Samedi 13 juillet  Repas Sardinade Comité des fêtes 

Samedi  9 aout  Repas Moules frites Ainés Ruraux 

Samedi  30 aout 
Concours de pétanque 
semi-nocturne + Repas 

l'US Pétanque 

dimanche 31 aout  Pique nique communal Commune 

samedi 6 sept Forum des association Commune 

vendredi 12 sept Assemblée générale Comité des fêtes 

samedi 13 sept Nettoyons la nature Commune 

Samedi 20 sept Concours  l'US Pétanque 

Samedi 18 oct Concours  l'US Pétanque 

Dimanche 19 oct Bourse à l'enfance Comité des fêtes 

Samedi 15 nov Repas fin d' année l'US Pétanque 

Samedi  22 nov Repas fin d'année Ainés Ruraux 

Dimanche 30 nov Marché de noël Commune 

Samedi  6 déc Téléthon 
Commune  

+ Associations 

Samedi 13 déc Arbre de noël Comité des fêtes 

Calendrier des manifestations à venir  

Pour le réaliser il vous faut : 

- 300 g de lardons, 

- 500 g de poireaux , 

- 1 kg de légumes verts feuilles : épinards, 

blettes, oseilles, persil, restes de salades… 

- 2 oignons, 

- 6 œufs, 

- 1 cuillère à soupe de farine et 2 de crème 

fraiche, 

- Sel, poivre, 4 épices. 

Laver les légumes verts  (dans la mesure du 

possible, éviter de laver les poireaux) et les 

couper en morceaux (c’est le plus long !) les 

faire revenir doucement à la poêle, ans un 

mélange d’huile et de beurre, jusqu’à ce 

qu’ils soient tendres. 

Ciseler les oignons, émincer les poireaux et 

les faire revenir de la même manière. 

Battre les œufs dans un saladier, y ajouter 

la farine, la crème fraiche et les lardons  

dorés à sec. Ajouter les légumes au  

mélange puis les épices. 

Verser dans un moule beurré et fariné. 

CUISSON 45 mn environ, th 5 ou 6, laisser 

refroidir avant de déguster. 

         Recette  

Farci charentais  
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Voici donc les longs jours, lumière, amour, délire ! 

Voici le printemps ! mars, avril au doux sourire, 

Mai fleuri, juin brûlant, tous les beaux mois amis ! 

Les peupliers, au bord des fleuves endormis, 

Se courbent mollement comme de grandes palmes ; 

L’oiseau palpite au fond des bois tièdes et calmes ; 

Il semble que tout rit, et que les arbres verts 

Sont joyeux d’être ensemble et se disent des vers. 

Le jour naît couronné d’une aube fraîche et tendre ; 

Le soir est plein d’amour ; la nuit, on croit entendre, 

A travers l’ombre immense et sous le ciel béni, 

Quelque chose d’heureux chanter dans l’infini. 

   Victor Hugo 


